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证券代码：688515 证券简称：裕太微

裕太微电子股份有限公司投资者关系活动记录表

编号：YT_ZQSWB_2023_05

投资者关系活动
类别

□√公司现场接待 电话接待

其他场所接待 公开说明会

□定期报告说明会 □重要公告说明会

其他 （裕太微 2022 年度暨 2023 年第一季度业绩说明会）

参与单位
名称及人员姓名

详见附件

时间 2023 年 5 月

地点 公司会议室、线上电话会议、上证路演中心 https://roadshow.sseinfo.com/

上市公司
接待人员姓名

董事会秘书 王文倩
董事总经理 欧阳宇飞（部分参与）
董事长 史清（部分参与）
财务总监 柴晓霞（业绩说明会）
首席市场官 苏瓅（业绩说明会）
独立董事 王欣（业绩说明会）
证券事务代表 穆远梦（部分参与）

投资者关系活动
主要内容介绍

说明：对于已发布的重复问题，本表不再重复记录。

1、请问董事长，目前公司在手订单情况怎样？订单充足吗？谢谢！

答：受下游客户去库存周期的影响，目前公司在手订单不及预期，随着

下半年行业逐步复苏，预计订单情况会有所好转。

2、请问董事长，对于公司 2023 年业绩预测是怎样的？谢谢！

答：受到今年整个行业大环境下行影响，整体营收会比原有预期反应慢

一到两个季度。如果市场整体环境回暖迹象不及预期，预计今年的整体

营收会受到相应的影响。

3、车规级物理层芯片单价是多少？一台车的用量是多少？
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答：根据Mouser 统计，国内车载以太网芯片市场的规模将从 2020 年的

23 亿元增长至 2025 年的 293 亿元，对应 2020-2025 期间 66%的 CAGR，

随着车载通信网络的发展，汽车智能化和电动化将推动车载以太网技术

进一步发展。整个汽车通信市场未来发展潜能巨大，公司将继续深耕车

载高速有线通信芯片的研发和产业化。

4、请问今年贵司的业绩如何规划的

答：基于公司产品研发的不断深入、产品线的不断丰富、新产品的不断

推出，同时通过定期组织销售人员进行业务学习与培训，提高销售人员

的技术水平与业务知识，持续培养技术型销售人才，公司的整体销售能

力持续提高。对于行业龙头客户，公司成立了专门的销售与技术支持部

门，与客户保持密切地交流沟通，及时掌握行业的发展方向，使产品开

发方向和市场需求保持一致。未来，公司将进一步加强市场宣传力度，

利用线上与线下相结合的媒体方式，拓展营销与服务网络的覆盖度，增

强客户服务能力。

5、请问董事长，汽车通信芯片的出货同比去年有所增长吗？客户数量增

多了吗？

答：目前公司车载百兆 PHY 芯片已经出货，并已在广汽、北汽、上汽、

吉利、一汽红旗等汽车行业知名客户上车量产。汽车通信市场是我司业

务的主要领域之一，今年预计汽车通信芯片的出货量较之去年整体有较

大提高。

6、请问公司车载千兆 phy 芯片研制进度怎么样？工程流片后大概多久能

小规模出货

答：公司的车载千兆以太网物理层芯片正在研发过程中，后续会尽快推

出样片。车载领域产品的导入周期较长，产品量产后还需要经过测试认

证、Tier One 测试导入、OEM厂商测试导入等。目前公司车载百兆 PHY

芯片已经出货，并已在广汽、北汽、上汽、吉利、一汽红旗等汽车行业
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知名客户上车量产。

7、公司 2023 年是否的战略布局是？

答：公司致力于持续开发全系列的高速有线通信芯片产品，专注于该领

域内的自主技术研发与创新，打造集成电路设计行业领先的技术创新平

台。公司始终坚持“市场导向、技术驱动”的发展战略，以实现通信芯

片产品的高可靠性和高稳定性为目标，以以太网物理层芯片作为市场切

入点，不断推出具备较强竞争力的以太网芯片，为客户提供质量可靠、

性能稳定、品质优良的全系列芯片产品。

未来公司将以以太网物理层芯片为中心和基础，构建物理层产品、

网络产品、网络处理器 SOC 产品等多轮驱动的产品体系，坚持科技创新

进步，凭借深厚的集成电路技术储备和成熟的行业应用解决方案，持续

推出在成本和客户技术支持等方面具备较强国际竞争力的，在性能、集

成度和可靠性等方面具有国际先进、国内领先水平的有线通信芯片，为

国内外客户提供更高综合价值的全系列有线通信芯片产品。

8、请问公司的交换芯片业务进展如何？目前出货情况怎样？

答：公司自主研发的以太网物理层芯片产品已实现大规模销售，在此基

础上，公司自主研发的 5口交换芯片已实现小批量出货。

9、①公司专注于高速有线通信芯片的研发、设计和销售，受益于行业发

展，贵公司去年营收增幅较大，但目前尚未摆脱亏损困境。,鉴于目前内

外不确定因素，今年公司面临的最大挑战是什么？公司为此制定了怎样

的应对举措？②公司是否欢迎中小投资者、专业研究机构来贵行实地调

研与高管互动，如近期有调研需求的话，采取何种方式与董秘或证代预

约。

答：①2023 年一季度的业绩下滑主要由以下几方面因素造成：首先芯片

行业每年的一季度阶段是业绩普遍相对低位期。第二受到去年整个消费

市场经济大环境重挫，整体消费市场终端在去年下半年明显疲软，芯片
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企业因此在今年一季度/二季度阶段受到影响。第三是客户端去库存周期

还没有结束，所以第一季度的下单量不多。第四是去年年底量产的新品，

在今年一季度处在客户端导入阶段，起量预计在下半年可以逐渐显现。

公司将持续贯彻“市场导向，技术驱动”的发展战略，密切追踪最新的

技术及发展趋势，持续开展对新技术的研究，加快产品创新，不断完善

产品系列。

②公司重视投资者关系管理工作，欢迎广大中小投资者、专业研究机构

来我司实地调研。

联系电话：021-50561032

10、车载百兆 PHY 的客户？

答：目前公司车载百兆 PHY 已进入广汽、北汽、上汽、吉利、一汽红旗

等汽车行业知名客户供应链。

11、公司今年在研发投入上的安排？

答：公司依然会保持高速成长状态，以市场需求为导向，扩大研发人员

规模，持续加大研发投入。

12、公司股权激励的安排？

答：公司注重通过持续而多样的激励方式激发员工的积极性和创造性，

向员工提供共享公司成长果实的机会。公司会在适当时机充分考虑股权

激励计划。

13、车载产品是否比非车产品研发上更难 ？

答：车载产品研发难度高于非车产品研发难度，不同于传统以太网一般

采用 4对线，车载以太网只有 1对线，导致同样传输速率下车载以太网物

理层芯片研发的难度增加数倍。

14、公司是否会进军海外市场？

答：公司目前已布局海外市场，对于整个芯片设计行业而言，海外的应
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用场景和客户范围更为广泛。以太网芯片的应用同样如此，海外的需求

量相较于国内具有更大的空间。

15、公司 2023 年新产品情况？

答：公司在很长一段时间内将围绕OSI 七层架构的下三层，即物理层、

数据链路层、网络层，做产品布局。2022 年公司在物理层基础上，于年

底新增了交换芯片和网卡芯片两条产品线。今年，公司在 PHY 层就已有

的千兆产品进行打磨并推出新的多口千兆产品。同时多口 2.5G PHY 和单

口10G PHY也在紧锣密鼓的研发中。车载千兆PHY也将在年底推出样片。

在数据链路层，公司除了去年年底量产的五口交换产品，六口交换产品

和八口交换产品也将于今年年底推出量产样片。同时车载 TSN 交换芯片

也在加紧研发。在网络层，也将在车载领域做网关产品线的先行布局，

同步研发中。近三年，公司将不断推出高速有线通信芯片的新品，在传

输速率、技术水平、产品类别上做更深厚的积累。

16、商规级产品的应用场景？

答：适用于各消费与安防领域需要以太网通信的应用，如安防摄像头、

电视机、机顶盒、WIFI 路由器等。

附件清单
（如有） 参与单位名称及人员姓名清单

日期 2023 年 5 月 31 日
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附件：《参与单位名称及人员姓名》

刘海啸 海富通基金管理有限公司

郑乐凯、马磊、樊勇、袁锋、谢昌旭、马翔 汇添富基金管理股份有限公司

廖欢欢 兴业基金管理有限公司

刘楷尧、谢泽林 嘉实基金管理有限公司

李泽昱 汇添富基金管理股份有限公司

叶文强 鹏扬基金管理有限公司

陈飞 朱雀基金管理有限公司

徐博、王定润、章会坤、王天乐 中信建投证券股份有限公司

王经纬 海富通基金管理有限公司

魏征宇 华福证券股份有限公司

徐超 鹏扬基金管理有限公司

闫慧辰 红杉资本股权投资管理（天津）有限公司

范亮 华富基金管理有限公司

田仁秀、蔡荣成 易方达基金管理有限公司

史彬 德邦基金管理有限公司

张阳、林小聪、吕婧、王茜 国泰基金管理有限公司

曹旭辰、张金涛 华宝基金

王林军、刘志清、方纬、林浩祥 华泰柏瑞

吴文蔚、郭磊、王卓立 银华基金

孙相蔚、许炎、王佳晨、陈阳阳、张大为 国富基金

容志能 宝盈基金管理有限公司

王宁山 中欧基金

邱璟晏、苏晟宇 广发基金

张世杰 永盈基金

陈卓、周简之 南方基金管理股份有限公司

龙菲菲 申万宏源

石琳 贝莱德基金管理有限公司

程振宇 景顺长城基金

宜泽、郭晓林 博时基金

谭鱼娜、李梓昊 安信基金

高扬、郭斐 交银基金

李文宾、丁玉杰、顾子辰、武玉迪 万家佳基金

等......


